

Geschäft Nr. 166

Legislatur: 2012 - 2016

Geschäft

Bericht an den Einwohnerrat vom 17.11.2015

Vorstoss

Postulat Grüne/EVP, Umsetzung Förderung Energieeinsparungen und Wiederaufnahme Umweltprojekte

Info

Auf die Einwohnerratssitzung vom 26. Juni 2015 reichte Meret Rehmann, Fraktion Grüne/EVP, ein Postulat ein, das "Umsetzung Förderung Energieeinsparungen und Wiederaufnahme Umweltprojekte" verlangt.

Der im Postulat erwähnte Kennwert für Energieeinsparungen bei Privaten stützte sich auf die geleisteten Förderbeiträge aus dem Energiefuchs. Diese Förderung von Effizienzmassnahmen bei elektrischen Geräten wurde nicht fortgeführt (Sparbeschluss Budget 2014). Dafür wurde auf 1.12.2014 der Energiefonds lanciert. Er fördert insbesondere Massnahmen des Energiepakets am gesamten Gebäude. Die Kennzahl muss im Zusammenhang mit dem neuen Energiefonds überprüft werden (Rechnungsbericht).

Im Bereich Naturschutz standen Mittel für die Planung von Massnahmen zur Verfügung, jedoch konnten die personellen Ressourcen für die Umsetzung nicht bereitgestellt werden. Der Gemeinderat lehnte im Rahmen der Sparbemühungen im Hinblick auf das Budget 2014 eine Stellenaufstockung für zunehmende Aufgaben im Umweltbereich um 40 bis 50 Stellenprozente ab. Mit HÜP I wurden für 2014 zudem budgetierte Mittel im Umweltbereich gekürzt. Vor diesem Hintergrund sind die im Postulat genannten Projekte wegen finanzieller und personeller Engpässe auf unbestimmte Zeit verschoben.

Bei der Planung Revitalisierung Birsig ist die Gemeinde auf die Federführung des Kantons angewiesen, der dem Thema geringe Priorität zugeordnet und auf 2020 eine Neubeurteilung in Aussicht gestellt hat.

Bei der Siedlungsrandaufwertung Tschuppbaumacker sind die Planungsarbeiten soweit abgeschlossen, jedoch fehlen die finanziellen Mittel für die Umsetzung. Angesichts des finanziell angespannten Umfelds und gleichzeitig grosser Investitionsvorhaben, welche auf die Gemeinde zukommen, ist die Umsetzung nicht auf 2016 geplant.

Die Landschaftsaufwertung Weiherbach hingegen kann realisiert werden, sobald Klarheit über Eigentümerverhältnisse besteht.

Da aus heutiger Sicht keine weiteren Abklärungen getätigt werden können, beantragt der GR, das Postulat abzuschreiben.

Antrag

Das Postulat wird an den Gemeinderat überwiesen und abgeschrieben.

Gemeinderat Binningen

Gemeindepräsident: Mike Keller Verwaltungsleiter: Nicolas Hug

Leistungsauftrag 09 | Produkt Umwelt

Postulat Grüne/EVP, Umsetzung Förderung Energieeinsparungen und Wiederaufnahme Umweltprojekte